

# LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



El Gobernador civil, don Antonio Almagro, entregando a don Francisco Santolalla, jefe provincial de la Unión Patriótica, el diploma de Comendador de la Orden del Mérito Civil, concedida por el señor Primo de Rivera.

# "La Unión," y "El Fénix Español"



## COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado. --Cincuenta y ocho años de existencia  
Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos  
Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos  
Subdirección para Córdoba y su provincia:  
Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

**La Voz** es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se reciban dos ejemplares

## GRAN TEATRO

## Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto.  
Función para hoy jueves 22 Marzo de 1928

A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—1.º Vistas de la Alhambra revista de una parte.—2.º Corrida de toros en Córdoba, revista de una parte.—3.º Estreno: El Séptimo bandido, una historia del Oeste en seis partes, interpretada por Cayena.

Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20.

No hay función de tarde, por celebrarse concierto de la Sociedad Filarmónica Cordobesa.

Mañana tarde y noche Programa Paramount.

El sábado, acontecimiento.—Estreno de la formidable película **Cyrano de Bergerac**.

El domingo, Programa Colossal, dos películas de estreno, interpretadas por **Harold Lloyd** (Gafitas) y **Charlie Chaplin** (Charlot).—**El tren de placer**, tres partes por (Gafitas) y **El peregrino**, cuatro partes por Charlot.

## TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera

COMPANIA DE COMEDIA BOVE-TORNER

TELEFONO 7-4-1.

Función para hoy jueves 22 de Marzo.

A las diez de la noche.—Acontecimiento teatral, estreno de la discutida y hermosa comedia de Azorín, en tres actos, el primero dividido en dos cuadros, titulada **EL DOCTOR FRÉGOLI** o **LA COMEDIA DE LA FELICIDAD**.

Butaca, 3 pesetas; Gradas, 40 céntimos.

A las seis y media de la tarde: Cinematógrafo popular con el siguiente programa: 1.º Actualidades internacionales, una parte.—2.º Estreno del episodio tercero de la gran serie americana en dieciocho capítulos **El secreto de un tesoro**.—3.º Reestreno, última proyección de la hermosa película, titulada **El poder del que es honrado**, cinco partes.

—Butaca, 1 peseta; Gradas, 0'15.

Mañana viernes, despedida de la Compañía Bove-Torner.

El sábado, acontecimiento grandioso, estreno de la película de gran espectáculo, titulada **Miguel Strogoff** o **El correo del Czar**, adaptación cinematográfica de la famosa obra de Julio Verne. Gran orquesta. Localidades numeradas.

## Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día del 21 Marzo

En veinticuatro horas

temperat. m. al sol y al aire libre . . . 18'60  
a la sombra . . . 14'40  
mínima . . . 8'60  
media . . . 11'50  
Oscilación . . . 5'80  
Agua de lluvia en milímetros . . . 19'60  
Agua evaporada en milímetros . . . 0'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a.º . . . 738'40  
Temperatura a la sombra . . . 10'20  
de termómetro hmd.º . . . 9'80  
Tensión del vapor . . . 8'80  
Humedad relativa . . . 95'00  
Estado del cielo . . . Lluvia  
Dirección del viento . . . S. O.  
Fuerzas . . . Muy flojo.  
recorrido en 24 horas . . . 281'00

## Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial  
de 9 a 1 y media.

Popular  
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal  
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"  
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

## A nuestros colaboradores espontáneos

Rogamos a nuestros colaboradores que reduzcan la extensión de sus escritos a los términos prudenciales de la norma periodística. Todo trabajo que exceda de dos columnas, aunque nos parezca admirable y de oportunidad, estará expuesto por requerencias de ajuste, a caer en el cesto de los papeles.

## Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección los satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por Impuesto del Timbre.

### Arrendamientos

Se arrienda desde el día un piso bajo pequeño en la calle de Madera Baja, núm. 76. Para tratar: San Pedro, núm. 5.

### Automóviles

Se vende un coche Overland, tipo 4, de cinco asientos, cuatro cilindros, en muy buen estado. Para verlo: taller de carpintería y ebanistería de Manuel García Ruiz, calle Miraflores y Cabrera, sin número.

### Compras y ventas

Jabón «Chimbo» fino suave, espumoso, pruébalo y se convencerá, ahorrando tiempo y dinero. Pídalo en el comercio o como prueba al Agente Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100.

Se venden dos arados Brabant, tres cultivadores, una máquina de sulfatar «Muratori», una azufradora, una prensa para uva, un filtro para vino. Diríjanse a S. Ortiz, Villafranca.

Se venden 200 botas, envinadas, varias cabidas, y vinos, buen estilo, contenido en parte de ellas.—Se admiten demandas por lotes. Dirigirse: Apartado 4, Aguilar de la Frontera.

Se vende verde para ganado en la huerta de Frias, Pago del Marrubial.

Se vende un grupo electrobomba completo, compuesto de motor de 2 y medio H. P. y bomba centrífuga de una y media pulgada de diámetro salida de agua, con 28 metros de tubería para la instalación de la misma con todos sus accesorios. Para ofertas en el Almacén de Regimiento de Infantería de la Reina nº 2.

Se vende en Aguilar de la Frontera un Lagar con 67 aranzadas de viña, en plena producción.—Dirigirse a don Manuel Barragán, Seuda Blanca, número 8.

Se vende una cervicería moderna de lunas y tableros de mármol Ambrosio Morales, 11.

### Colocaciones

Forradora de sombreros hace falta; buen sueldo. Sombrerería de Moda, Diego Ruiz.

### Varios

Si Ud. es previsora necesita ponerse al amparo de toda eventualidad. ¿Porqué no asegura también los cristales de su establecimiento y de su hogar? Para esto «Unión Catalana» es la Empresa que más puede interesarle.

Agencia Alcaráz Poló, licencia de casa y uso de armas, Imágenes 19, principal; Córdoba.

## Informaciones de anoche

### Retablillo

## Las grandes síntesis; los pequeños detalles... y Ovidio

Si yo no fuera un ciudadano tan modesto, y de una timidez pluscuamperfecta, me llenaría de legítimo orgullo un hecho insólito, perpetrado en la noche pasada, y en las columnas de un diario cordobés.

Figuraos que un señor, que se parapeta tras una deliciosa fuga de vocales.— U. V. de C.—apela a Ovidio para meterse conmigo.

¡Pobre Ovidio! Pero... a todo esto, ¿quién es Ovidio? ¿Algún contratista de obras? ¿O se trata, por ventura, de un elefante del circo Krone? Pero no, no. Ya caigo. Ovidio es sin duda un apreciable fondista, solapado y cuco, ya que intenta oponerse a la construcción de un Hotel en Córdoba. ¡Caray con Ovidio!

Perdón. Pero es que esa cita de Ovidio me ha enternecido. Y ahora vamos al grano.

Yo he escrito un artículo titulado «Las grandes síntesis, los pequeños detalles y el turismo». Al pie de esas cuartillos iba un nombre: el mío. El concepto de la responsabilidad quedaba avalado ampliamente, inequívocamente. ¿Estamos?

Y yo pregunto ahora—como por teléfono—: ¿Con quién hablo? ¿Quién es ese señor que oculta su filiación entre la comba de una U.; bajo la gentil abertura angular de una V.; y junto al tibio regazo de una...?

Chilo sa. Sin duda un apreciable ciudadano; lo aseguro. Pero convengamos en que tras la charada de un pseudónimo trilitero, debe haber una entidad responsable. Yo no puedo discutir con un sistema gramatical de iniciales. Necesito para ello

la solvencia de un nombre propio. Nada más.

\* \*

U. V. de C.—quien sea—es un hombre ganoso de notoriedad. Busca la polémica con idéntica contumacia que Diógenes buscaba un hombre con su linterna.

¿Quién ha aludido a U. V. de C.? ¡Hombre, por Dios! Pero no ha de quedar por mí. Por esta vez voy a ser obediente. ¿Quiere polémica? Pues duro con ella.

Pero, por favor, no asome el plumero. Bajo las iniciales del alfagrama, hay un concepto cualitativo: «Industrial». Y yo presumo que eso de industrial es una broma. Usted mismo ha resbalado.

Y ahora, dos ruegos: Uno, que sea más breve en sus artículos. Así como así, me ha hecho usted leer *noventa y siete* centímetros de columnas. Los he medido con una paciencia benedictina, y con el doble decímetro. Y, francamente, a eso no hay derecho.

Otro ruego: Dice usted campanudamente al final:

«...las numerosas felicitaciones y tarjetas que recibo todos los días, será el mejor pago a mi labor desinteresada.»

¿Se llama usted José por ventura? Porque, vamos; para recibir tarjetas no he grave motivo, a no ser que celebrara sus días antes de ayer. Yo también tengo a la vista un montón de tarjetas. Entre ellas... la de Ovidio.

Antonio de la Rosa.

## Diputación provincial

### Regreso del presidente

En la madrugada de hoy regresó de Prieto el presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril, que se hizo cargo acto continuo del despacho.

### De caminos vecinales

El presidente de la Diputación señor Castilla Abril recibió, según su costumbre, a los periodistas que hacen información en dicho centro, a quienes manifestó que en su último viaje a la corte estuvo en el ministerio de Fomento resolviendo unas consultas sobre las condiciones del concurso para el estudio de los caminos vecinales, que en plazo muy breve se anunciarán.

También anunció el presidente una amplia charla sobre caminos vecinales.

## De Hacienda

### Libramientos

Mañana serán satisfechos los siguientes libramientos:

Señor presidente de Abastos, don Domingo Esparza, Ayuntamientos de Córdoba y de Lucena, doña Francisca Priego y doña Consolación Iglesias.



... se han empeñado en no dejarnos tranquilos. Por favor, señores, ¡un poco de piedad!

Como si uno no tuviera bastante con el casero, y con el sastre, le obligan a que soporte resignadamente las iras de un señor a quien no conosco: U. V. de C.

Pero ¿quién es usted? ¿Es que le he ofendido en algo? Usted, señor mío, ha leído un artículo de nuestro director junto a otro mío, y con una maravillosa intuición, se ha dado una palmada en la frente, como en las comedias, y ha exclamado: «Tate, tate; ya sé quien es; ya. El autor del «Gesto» es Antonio de la Rosa. Sus, y a él.

Señor don U. V. de C.: Muy señor mío: Siento decirle que ha sido víctima de una ofuscación lamentabilísima. Antonio de la Rosa no soy yo. Tengo con él una amistad rayana en el paroxismo; pero... no soy yo. Y si no me cree usted, pregúnteselo a él.

Además; eso de atribuirme una personalidad distinta de la mía, entra de lleno en el Código. Sobre este particular he de consultar con un abogado.

Porque, vamos a ver: Pretender que yo sea quien no soy, equivale a afirmar que yo soy quien no soy. Pues bien; si yo no soy el que era, e porque yo no era quien soy. ¿Está esto claro?

Entonces, como no es admisible la hipótesis de dos personalidades, para ser yo quien usted supone, es preciso que se me despoje previamente de mi personalidad. Esto equivale a privarme del derecho de usar libremente de mi nombre auténtico. Esto, en fin, es un verdadero escamoteo que se me hace de mí mismo; una ocultación nominal, fraudulenta y clandestina; casi, casi, un secuestro.

¿No seré yo quien soy? ¿O seré quien no soy?

¡Ovidio de mi alma! Ven, hombre, ven; y haz por sacarme de este berengenal.

**J. ROMAGUERA**  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Especialista del Dispensario y Clínica  
de la Cruz Roja.  
**SAN FELIPE n.º 3**

## Comentarios

# El Hotel Municipal

Nuevamente hay que consignarlo. Ni una sola voz se ha alzado en la ciudad para protestar de la necesidad de un gran Hotel en Córdoba. Apreciaciones distintas, puntos de vista diferentes, números, etc. etc.; pero la tesis sigue en pie. Nadie niega la necesidad de que, en la altura social en que nos encontramos, exista en Córdoba un hotel de primer orden. Es, pues, ya admitida la necesidad, y como legítima consecuencia, la obligación también de que alguien, apreciando el momento, tome sobre sus hombros el benemérito trabajo de satisfacerla.

Hemos visto en varios artículos la casi imposibilidad en que parece encontrarse la industria privada que, a pesar de tanto requerimiento y de tanta publicidad, aun no ha dado muestras de su existencia. Debe venir, pues, el Ayuntamiento a subrogarse en la necesidad, ya admitida por todos, de dotar a Córdoba, su administrada, de otro nuevo servicio útil y necesario.

Y existiendo la necesidad, la razón lógica aconseja hacer una completa abstracción de cantidades y de números. Hay que considerar el Hotel como un servicio más y es por tanto pueril y extemporáneo, discutir, no solo su importe sino las consecuencias económicas que habrá de tener en el pasivo social.

Todos los números, los muchísimos números en que en «El Defensor de Córdoba» se apoya U. V. de C. para robustecer sus razonamientos (y que afirma que aún siguen sin contestar) reconociendo de antemano la necesidad del servicio que se proyecta, caen por su base. Aparte de que los números, como no sean equivocados (y de todo hay en la viña del Señor) son mecánicamente incontestables, su frío razonamiento huelga, pues, en este caso concreto y volvemos a repetirlo; o es o no es un servicio y muy útil el que se piensa implantar. Nadie ha dicho que no lo sea, y si lo es necesario y eficaz para el mayor desenvolvimiento de la ciudad, huelgan otra vez los razonamientos numéricos, pues lo mismo vale aplicarlos a un hotel, como a una calle, como la traida de aguas, como a otro útil y necesario servicio.

Y sino véase la muestra:

Otro de los servicios proyectados, la traida de aguas, según el proyecto reformado del señor Uhagón, vale, en números redondos 3.900.000 pesetas. Pues bien, usando del mismo razonamiento que U. V. de C. y apoyándose en el santo horror al agua, que para muchos de nuestros conciudadanos tiene la categoría de dogma, y que muy bien pudieran impugnar este gasto, para ellos inútil, tendríamos:

Capital . . . . .	3.900.000 pesetas
Intereses en 30 años al 6'90 por 100, . . . . .	8.073.600 idem
Reparaciones y gastos de administración a razón de 33 pesetas uno. . . . .	1.000.000 idem
<b>Total. . . . .</b>	<b>12.973.000 pesetas</b>
Renta de este servicio. 00.000.000 idem	

Cuesta la traida de aguas al Ayuntamiento la cantidad íntegra de 12.973.000 pesetas.

¿Hay quien la impugne? Pues esos son los números aplicables a donde convenga. ¿Es un servicio público necesario, para algunos? pues lo mismo es el Hotel, aun cuando cada uno llene un fin distinto en la economía general y los mismos números demolidores para el Hotel, lo son para el agua, que, como decimos antes, tiene sus innúmeros y naturales enemigos. El hotel con su renta asegurada, produce ayuda a pagar lo que se gastó; la traida de aguas nada beneficia *económicamente* y es también, como el otro servicio municipal y propulsión de riqueza y seguro bienestar...

Ha creído alguien, en una amplia interpretación de nuestras palabras, que hemos afirmado la necesidad *legal* de gastar todo el empréstito y no ha sido así. Nosotros hemos sostenido que, si los millones consignados en el cuerpo general del empréstito (22.000.000) no se gastaban en las atenciones para que estaban destinados, *irremisiblemente* (esta es la palabra) habían de gastarse en otra cosa, siguiendo una ley inexorable de la economía acomodaticia, privada y social; es decir, que son tantas las necesidades sentidas, que podía considerarse de antemano como gastado todo el crédito que se proyectó (los 22.000.000) porque cuando se consignó esa cantidad precisa sería para gastarla, máxime si se tiene en cuenta que a más de los proyectos definidos, se completó la cantidad total con cifras globales aplicables por transferencia a cualquier otra necesidad imprevista que, como el Hotel ahora, aconsejara usar del referido crédito. No existe, pues, en función con el tope del presupuesto ordinario, obligación *contractual* de gastar más de 18.000.000 de pesetas; pero es irremisible, en nuestro concepto el gasto total de los 22 millones, ya que, como se dice

antes, otras nuevas obligaciones se presentarán a una rápida e ineludible solución:

Perece que ni es la *no-necesidad*, ni los millones, ni la repulsa general que no asoma por ninguna parte, y que solo existe localizada en el industrial U. V. de C. Se ha hablado aunque superficialmente en varios artículos de cosmopolitismo peligroso para las buenas costumbres, y de otras consecuencias morales relacionadas con el Hotel.

Nada tendrá de particular que toda la campaña de U. V. de C. acogida amablemente en un diario de la significación del «Defensor de Córdoba», llevara otra segunda y más honda significación.

Un Hotel moderno será cosmopolita, frívolo y elegante. De él podrá salir riqueza, prosperidad y vida, y no será nunca obligada escuela de ortodoxia ni de alta sapiencia fundamental... Si es por ahí por donde, en definitiva, «U. V. de C.» habría de derivar la cuestión, a nosotros nos tiene a su lado, pues entendemos que nada valen los progresos modernos, ni las modernas costumbres, ni la riqueza y comodidad, ni las mil inquietudes de la vida de hoy, si peligra la salud del alma o la del cuerpo social, que a todo suele llegar la implantación del nuevo servicio municipal y el Ayuntamiento es el primero en velar por los sanos principios y las rotundas normas de una moral hermética e intransigente...

Lisardo Povedall.

## Subasta voluntaria

El día 28 del actual, a las doce de la mañana, en la Notaría de don Joaquín Villalonga y Munar, calle de Ambrosio de Morales, 7, se venderá en pública subasta voluntaria la finca rústica nombrada «Baldío de las Pinedas», sita en el séptimo departamento de La Carlota, y una cabida de 134 fanegas de tierra, de ellas 50 con 3.500 olivos nuevos, y, 84 fanegas de chaparral y monte bajo.

Los títulos de propiedad de la finca, certificado del Registro de la propiedad y pliego de condiciones, están de manifiesto en el despacho de dicha Notaría.

## Accidente ferroviario

# La línea fatídica de la sierra está llamada a dar un día de luto a Córdoba

Esta mañana, a las 11'20, y en las proximidades del segundo túnel que hay no lejos de la estación de Alhondiguilla, descarriló aparatosamente un convoy, que fué precisamente el carreta que sale de la estación de Cercadilla a las 7'40.

Parece ser que al pasar por una trinchera que hay cerca del túnel citado, y a consecuencia de las recientes aguas, como también a las malas condiciones del trazado, se desprendió un enorme bloque de piedra que destrozó un vagón y puso a todo el convoy en gravísimo riesgo.

El momento fué para los viajeros de in-

tensa emoción, dados los antecedentes funestos de la línea. El maquinista, que no perdió la serenidad, dió un poderoso frenazo y de un tirón consiguió libertar el resto del convoy.

A no ser por la oportunidad y la pericia del maquinista, la catástrofe hubiera alcanzado lamentables proporciones. Milagrosamente, no hubo que lamentar desgracias personales.

Sea por lo que fuere, lo cierto es que la línea de la sierra, por sus circunstancias especiales de todos conocidas, ha de proporcionar—Dios no lo quiera—días de duelo.

# Gobierno Civil

## La crisis del trabajo en Peñarroya.-El gobernador continúa las gestiones para su solución

El gobernador civil de la provincia señor Almagro, que desde un principio viene efectuando brillante y eficaz labor para la solución de la crisis del trabajo que atraviesa Peñarroya, continúa activamente su gestión hasta conseguir la completa solución de este importante problema social, que él con tanto entusiasmo y cariño viene estudiando.

Hoy recibió el señor Almagro en su despacho oficial al secretario y a dos comisionados de la Federación Regional de Sindicatos de Peñarroya y a una representación de la empresa y entidad local de Peñarroya-Pueblonuevo.

Con dichos representantes conferenció ampliamente el señor Almagro.

Los comisionados salieron gratamente impresionados de su visita al gobernador, cuya gestión en este asunto de tanta transcendencia está mereciendo los mayores elogios.

## Las insignias de la Encomienda de la Orden del Mérito civil concedida al señor Santolalla

El alcalde y presidente de la Unión Patriótica de Peñarroya-Pueblonuevo, hablando con los periodistas que hacen información en el Gobierno civil, les manifestó que en su visita de esta mañana al Excmo. señor Gobernador, éste le participó la grata noticia de habersele concedido al jefe provincial de Unión Patriótica, la Encomienda

de la Orden del Mérito civil. Con tal motivo le expuso su ofrecimiento y deseo de que las insignias se le costeen por los jefes locales y cuantos afiliados y amigos estén conforme con esta idea, demostrando así la adhesión a la política y persona de su buen amigo y jefe don Francisco Santolalla y de gratitud al jefe del Gobierno que no olvida los servicios que cada uno presta a la obra por él iniciada y continuada con tesón después de más de cuatro años.

## Revista de Inspección

Ayer, el capitán de Seguridad de la comandancia de Sevilla, señor Bañués, pasó revista a las fuerzas de Seguridad de esta capital.

El señor Bañués quedó altamente satisfecho del estado de policía e instrucción, tanto teórica como práctica, en que se encuentra la fuerza, felicitando por ello a su digno jefe don Francisco Escribano.

A su felicitación unimos la nuestra muy efusiva.

## Visitas

En su despacho oficial, han visitado hoy al gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez:

El alcalde de Peñarroya-Pueblonuevo, don Eladio León; el secretario del director de las minas de Peñarroya, don Antonio Cañizares; don Antonio Blanco, don Aurelio Expósito, don Antonio Sánchez Luna, el secretario del R. C. A. C., don Francisco Quesada Chacón; el inspector del Trabajo, don Benito Sánchez Ibarquén; don Luis Galiano Alférez, don Juan López Fernández, alcalde de Los Moriles y don Juan Calvo de León.

cente Martín Romera, el provisor de la diócesis don Rafael García Gómez, el presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana don Manuel Varo Repiso, el alcalde de Pueblonuevo don Eladio León y don Dionisio Ortiz.

# Sucesos y denuncias

## Malos tratos

Mauuel Pérez Ballano maltrató de obra a Francisco Campos Sánchez, rompiéndole además un paraguas valorado en ochocientos setetas.

El maltratado presentó en la Comisaría de Vigilancia la correspondiente denuncia del suceso.

## Hurto de efectos

En la Comisaría de Vigilancia presentóse una mujer llamada Mercedes Bermudo Jiménez, para denunciar que de su domicilio, establecido en la Plaza de Abades, Josefa Arroyo García le había sustraído cuatro huevos y varios efectos y ropas.

La autora de la sustracción quedó detenida a disposición del juzgado.

## Calda

Francisco Barragán Vera, de 25 años, cayó esta madrugada, a las cinco, produciéndose contusiones y erosiones en la nariz calificadas de leves.

## Otra calda

Federico González Avila, de 40 años, era dueño esta mañana de una portentosa turca, que le hizo caer al suelo, produciéndose una herida contusa en la región superciliar derecha y del correspondiente alcoholismo agudo.

## Travesuras perrunas

La niña de dos años Elisa Reina Lorente fué mordida por un perro, que le causó una herida en la región glútea derecha.

## Riña

En plena vía pública cuestionó con otro sujeto Miguel Fernández y Fernández, de 33 años, resultando con una herida incisa en el pabellón de la oreja izquierda, que fué calificada de leve.

## Casa propia.

Dinero para un negocio.  
Una dote para los hijos.  
Un capital para la vejez.

Suscribirse al Banco Hispano de Edificación.

Delegación en Córdoba: Calle Fernando Colón, número 1, pral.

# Cuartos de baño de todos precios

Pida el catálogo especial en

**MEDINA-AZAHARA**

Canalejas, 9 Teléfono 624

# Ayuntamiento

Próxima la solemnidad de Semana Santa y estando organizándose por este Excelentísimo Ayuntamiento las procesiones que de tradición han de figurar en ella, se convoca a concurso con el objeto de contratar la adquisición de cera necesaria para los actos religiosos que se han de celebrar.

El concurso se efectuará a las doce horas del día veinte y seis del corriente mes de Marzo en estas Casas Consistoriales, con arreglo a las siguientes condiciones:

1.<sup>a</sup> Es objeto del contrato el suministro de cuarenta cirios de dos libras de cera de primera clase, denominada de tinieblas; seiscientos cirios blancos de una y media libras y cien velas de media libra también blancas.

2.<sup>a</sup> Sólo habrá de abonarse el importe de la cera que se consuma.

Teniendo esto en cuenta la cera será pesada al entregarla en las Casas Consistoriales y se hará igual a l deoiverla.

3.<sup>a</sup> Los postores presentarán en el acto del concurso muestras de los cirios y velas con expresión del precio del consumo por kilogramos.

4.<sup>a</sup> El contratista queda obligado a entregar en las Casas Consistoriales u otro lugar que se le designe la cera contratada.

Habrà de entregarla con la necesaria an-

ticipación, siendo de su cuenta los gastos que con tal motivo se originen. La cera sobrante será retirada de las Casas Consistoriales también por el contratista una vez efectuado el peso de aquella.

5.<sup>a</sup> Si por efecto de la lluvia u otra circunstancia imprevista fuera suspendida la salida de la procesión, el rematante quedará obligado a retirar la cera contratada, sin exigir por ello indemnización de ninguna clase.

6.<sup>a</sup> El importe de la cera consumida será abonado al contratista por cuenta de los fondos municipales, una vez que la factura justificada haya sido aprobada por el Excelentísimo Ayuntamiento.

Córdoba 20 de Marzo de 1928.—R. Cruz Conde.

## Visitas

Han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde, en su despacho oficial, el abogado don Joaquín de Pablo Blanco, el arquitecto don Félix Hernández, don Angel Suárez Varela, doña Carmen González, señorita Encarnación Madraza, el ingeniero don Miguel Cabrera, don Jesús Martínez, don Francisco Hiraldo, don Agustín Calvo, don Pedro Santisteban, don Emeterio Tierno, don Jesús Morales Ginés, el doctor don Vi-

Las tardes de LA VOZ

# Página cinematográfica

Films, gestos, sonrisas y vedettes

## Hablemos algo del Congreso del Cinema

A invitación de la Metro-Golwyn-Mayer se celebró hace pocos días en Nueva York el primer Congreso Internacional del Cinema, al que asistieron delegados de casi todas partes del mundo. En esta Asamblea, única en su género, el cinema, considerado como institución internacional, fué el tema principal de las discusiones.

Villiam Orr, de las oficinas de la Metro-Golwyn-Mayer en Nueva York, presenta un luminoso cuadro de los procedimientos modernos para obtener tales películas. Explicó cómo el Gobierno proporcionó todo el transporte y varios regimientos a los productores de «El Gran Desfile», cuando esta cinta estaba en producción. El ministerio de Marina hizo prácticamente lo mismo cuando se trató de la película «El sargento Malacara», y en «Amor, violencia y fortuna», donde la acción se desarrolla en la Academia Militar, el Gobierno dió libre entrada a West Point, la Academia Militar de los Estados Unidos, al personal del cinema.

Mr. Orr continuó su exposición de la cooperación oficial explicando la forma en que prestan su concurso los consulados, legaciones y embajadas de los Estados Unidos. Los funcionarios extranjeros se han mostrado extremadamente generosos, cooperando para que las películas referentes a las condiciones, costumbres, etc., de sus respectivos países, quedaran corregidas y aprobadas a satisfacción general. Esta asistencia ha sido de valor inmenso, permitiendo introducir en las películas el exacto punto de vista de la nación representada.

## Luisa Dressler nos cuenta algunos secretos de Hollywood

La actriz cómica de Metro-Goldwyn Luisa Dressler ha revelado algunos de los secretos de Hollywood, expresándose así:

Alargar el período de vida de las actrices del cinema en la pantalla se ha convertido en una ciencia. La colonia del cinema en Hollywood cuenta más muchachas bonitas que cualquiera otra comunidad en el mundo, y las estadísticas prueban que estas muchachas conservan el vigor y la frescura de la juventud por tiempo notablemente más largo que las mujeres que se dedican a otras profesiones.

Las actrices de la pantalla continúan siendo jóvenes y hermosas en razón de su estricta adherencia a las leyes de la higiene, y asimismo porque evitan los sistemas de preservar la hermosura que no estén absolutamente comprobados. La belleza del cinema usa el arrebol con mucha menos frecuencia de lo que produce en sus mejillas el sonrosado de la salud mediante el ejercicio, una alimentación científica y una vida activa y vigorosa.

Basta mencionar solamente a estrellas de la magnitud de Gret Garbo, Joan Crawford, Marcelino Day, Lillian Gish, Norma Shearer, Alien Pringle y Gwen Lee para destacar un grupo de mujeres que conociendo el valor de la belleza y la salud, se empeñan en conservar durante muchos años el semblante y la figura de la juventud.

Recomiendo a todo el mundo y especialmente a las personas que esperan abrirse campo en el cinema, treinta minutos por lo menos de ejercicios. El cinema impone tremenda tensión nerviosa y a veces trabajo excesivamente fuerte que deshace a quienes no poseen la suficiente energía vital para resistirlo. Y estos ejercicios son absolutamente esenciales para las muchachas que desean partes en dramas serios. La juventud es un capital valioso, y es capital que pueden conservar las mujeres dispuestas a sacrificar por la salud unos cuantos goces.

## La guitarra, en manos de Andrés Segovia, triunfa en Nueva York

El famoso guitarrista español, Andrés Segovia, terminó su actuación en Broadway tan brillantemente como la comenzó.

En su último concierto el público al final del programa ni siquiera se levantó de sus asientos hasta que consiguió que el notable artista hispano tocara siete piezas más. Jamás hemos presenciado cosa igual; parecía que la gente creyera cosa milagrosa lo que Segovia hace con la guitarra.

Aquí, antes de marcharse, le dió un banquete la Unión Benéfica Española, al que asistieron los españoles e hispano-americanos más prominentes de Nueva York. María Montero, la sevillana, también le dió una fiesta en su estudio y asimismo la célebre bailarina Doris Niles, le agasajó con unos amigos, una noche en el Majestic. Salió en el «Deutschland» para Europa, con destino a Italia, donde tocará durante todo el mes de marzo. Volverá a Nueva York en el mes de diciembre próximo. Se llevó de este país el cariño de todos los que le oyeron, la admiración de los críticos, dos contratos, y uno para el Japón, hecho a lo yanqui, con millares de dólares, y además el cariño de los que le conocieron, pues Segovia no solamente es admirable como artista, sino también como amigo. Es uno de los sujetos más nobles y simpáticos que hemos conocido.

## Una película española que ha de gustar mucho

En Barcelona se ha estrenado una película titulada «Las de Méndez», constituyendo un éxito de la cinematografía española.

Sus intérpretes Carmen Viance y Fernando Fernández de Córdoba, se nos muestran como verdaderos artistas del arte mudo.

## «El negro que tenía el alma blanca»

En breve veremos en el Teatro Duque de Rivas esta película, que señala el verdadero nacimiento de la producción española.

«El negro que tenía el alma blanca» es un bello libro de Alberto Insúa.

Libro precioso, sentimental, sin estridencias; tema emotivo, él sabe llegar a las fibras de nuestro sentimiento sin turbar nuestros nervios con escenas brutalmente dramáticas.

El desarrollo es cuidadísimo. Toda la obra se nos presenta como una comedia; abundan más las notas cómicas que las sentimentales, no nos damos cuenta del drama hasta el final.

La presentación, espléndida y de buen gusto, y la técnica, excelente, impecable.

En cuanto a la interpretación es también perfecta.

La fotografía, revela el buen gusto artístico del operador, y la nitidez de la misma demuestra su competencia.

## Un barco que tiene historia... bastante complicada

El barco usado por Jonh Barrymore como ambiente de su película «La fiera del mar», ha pasado ahora a poder de la compañía de Ramón Novarro, que trabaja en «Rumbo a China», futura presentación de la Metro-Golwyn-Mayer.

El «Norwhal» sobrevivió a una carrera aventurera, cuando rápidas naves de vela transportaban el cargamento del mundo. Ha sido tripulado por gente honrada y por piratas; ha sido pacífica nave mercante o navío mercante de guerra.

Construido en una época en que los marinos eran verdaderos marinos y los arquitectos de bajeles eran artistas, este barco representa con exacta fidelidad, según opinión de autoridades, el cuadro marítimo más adecuado para la cinta de Novarro.

## ¡Ahora se pueden hacer películas a la vuelta de una esquina!

La Metro-Goldwyn-Mayen obtiene al presente efectos espectrales en impresiones tomadas al aire libre, haciendo uso los fotógrafos del invento de John Seitz. Este invento elimina el método de exposición doble para obtener «apariciones» y es admirablemente sencillo en su mecanismo. Monsieur aplica las leyes prismáticas para fotografiar escenas que normalmente se encontrarían fuera del foco de la cámara. El prisma separa los rayos que penetran en la cámara fotográfica, permitiendo por ejemplo, que Ernest Torrence, colocado junto a la cámara y Joan Crawford, situada exactamente detrás de la máquina, aparezcan el uno al lado del otro en la cinta.

# De Radio

## Programa para el día 22

MADRID. (U. R.) EAJ 7

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campañadas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Sobremesa. La orquesta Artys: «El Niño de la Palma» (pasodoble), Fernanvert. «La paletita» (tango), Yust-Martra y De Lorenzo. «Nardos» (vals), Quintero. «Bodis Godounoff» (fantasia), Moussorsky. Boletín meteorológico. Información teatral. Pilar Martini: «Come ragio di sol», Caldara. «Zuleika», Mendelssohn. «Madre, la mi madre», Vives. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Adagio del concierto de violin en sol menor», Max Bruch. «El barberillo de Lavapiés» (fantasia), Barbieri. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. La orquesta: «Pavane de mousquetaires», Aimé Maurel. Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30. Orquesta Artys: «La mujer ideal» (fantasia), Lehar. «Flor de nieve» (fantasia), Rimsky Korsakoff. Intermedio: «Momentos espirituales en la historia del Arte: El renacimiento clásico y desenterramiento de los clásicos», por Ma-

nuel Abril. Música de baile. Transmisión de la orquesta Ramalli, del Hotel Ritz. Fin de la emisión.

De 21'30 a 0'30. Cursos radiados. Lcción del curso de lengua francesa a cargo del profesor M. Rieu-Vernet. Emisión retransmitida por las estaciones de Bilbao (EAJ 9), San Sebastián (EAJ 8) y Salamanca (EAJ 22). Campañadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Retransmisión de Barcelona. Temporada de cuaresma. Grandes audiciones sinfónico-vocales. Orquesta del Gran Teatro del Liceo. Orfeo Gracienc. Festival Strawinsky. Director, Igor Strawinsky. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por los diarios «El Sol» y «La Voz». Cierre de la Estación.

### SEVILLA EAJ 5.

De 21'30 a 23'30. Orquesta de la Estación: «El paseo» (pasodoble), Razigade. Noticias de Prensa Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Orquesta: «Hay que renovarse», Torens. Selección de la zarzuela en un acto, original de Julián Romea, música del maestro Fernández Caballero, «El señor Joaquín», por el cuadro artístico de la Estación. Bailables. Cierre de la Estación.

# De la provincia

## Un hombre herido a pedradas

En Santa Eufemia el vecino Aurelio Jurado Romero agredió a pedradas a Dionisio Jiménez Torrico, y le causó varias heridas de pronóstico reservado en diversas partes del cuerpo.

La guardia civil detuvo al autor de la agresión, que ingresó en la cárcel a disposición del juzgado.

## Intento de agresión

Rafael Bravo Alvarez, vecino de Castro del Rio y dueño de una calera, por rivalidades en el negocio, corrió con una pistola al también fabricante de cal Rafael Morales López.

Este último denunció el hecho ante la benemérita, que detuvo a Bravo, interviniéndole el arma mencionada.

## Un incendio

En la casa número 30, de la calle Marquesa del Mérito, en Bujalance, declaróse un violento incendio.

Las llamas se hicieron dueñas prontamente de la parte alta del citado edificio, donde se encontraban establecidos un granero y un pajar, que fueron pasto de las llamas.

El servicio de incendios del citado pueblo, tras de grandes trabajos, consiguió aislar el fuego, así como su completa extinción, a las tres horas de iniciado.

Parece que el fuego se inició en un cable conductor de energía eléctrica al despedir un chispazo que prendió en el techo del inmueble.

El dueño del mismo, Emilio Morente Repiso, calcula en unas 5.000 pesetas las pérdidas ocasionadas por el siniestro.

El juzgado de instrucción practica las diligencias de rigor.

## Arrollada por una bicicleta

En el kilómetro uno de la carretera de Monturque a Los Moriles, una bicicleta que gobernaba José Moyano Caballero, arrolló a la anciana Francisca Hidalgo Gómez, vecina de Monturque, causándole erosiones en el dorso de la mano derecha.

El ciclista, consumado el atropello, se dio a la fuga, siendo a poco detenido por la guardia civil.

La anciana recibió asistencia de su lesión.

## Reyería sangrienta

Villaviciosa ha sido teatro de un suceso sangriento en el que ha resultado gravemente herido un hombre.

Entre los vecinos de dicho pueblo Carlos Areales de la Torre y Antonio García Abril existían antiguos resentimientos por cuestiones de intereses.

Ayer Carlos, que se encontraba embriagado, tropezó con Antonio y sobrevino la disputa, que se agrió extraordinariamente viniendo a las manos los contendientes.

Carlos, esgrimiendo un cuchillo de grandes dimensiones, acometió a su contrario, que se defendió con un bastón.

De la contienda resultó herido de tres grandes cuchilladas en el cuello, Antonio García, que fué curado por el facultativo del pueblo.

El agresor fué detenido.



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

## Don Fernando Barbudo Sanz

Teniente de alcalde del Excmo. Ayuntamiento que falleció en el Señor el día 15 del corriente después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica.

Todas las misas que se celebren en la Real Iglesia de San Pablo el Viernes veintitres de Marzo del presente año, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho señor.

Su desconsolada viuda doña M.<sup>a</sup> de la Concepción Torres Barrionuevo, hijos don Fernando, doña M.<sup>a</sup> de la Encarnación, don Francisco, don Rafael y don José, madre política doña Encarnación Barrionuevo viuda de Torres de la Barrera, hermano don Isidro, hermanos políticos, tios, primos, sobrinos y demás familia suplican a sus amigos y personas piadosas le encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias.

# Información telefónica

## Se ha constituido la Junta central de corredores de comercio, creada por reciente decreto

### Mañana marchará el ministro de la Gobernación para visitar Ciudad Real y varios de los pueblos de esta provincia

## De Madrid

### La "Gaceta" publica una real orden para que los gobernadores estimulen la creación de Montes de Piedad.

Madrid 21, de las 15 a las 19.

#### Se establece un consorcio entre el Estado y los almadraderos

Por Real orden que publica la «Gaceta», se establece un consorcio entre el Estado y los almadraderos.

Estos se constituirán en Sindicato Nacional de Almadraderos de las provincias marítimas de Huelva, Sevilla, Cádiz y Algeciras.

#### Para estimular la creación de Montes de Piedad

Se ha dispuesto que por los gobernadores civiles y las Juntas provinciales de Acción Ciudadana se estimule la creación de Montes de Piedad.

#### La Universidad de Zaragoza podrá conferir títulos "honoris causa"

Un decreto que aparece hoy en la «Gaceta» hace extensivo a la Universidad de Zaragoza la autorización para conferir el título de doctor «honoris causa», que para premiar servicios preeminentes se concedió a la Universidad Central por Real decreto de febrero de 1920.

#### Elecciones en los Comités paritarios de comercio, oficinas y Bancos

Se ha dispuesto que el 1.º de abril tengan lugar las elecciones de vocales de patronos y obreros, propietarios y suplentes, de los Comités paritarios del grupo 5.º (Comercio al por mayor y al detall) y del grupo 6.º (Oficinas y Banca):

#### Disposiciones que publica la "Gaceta"

En su número de hoy publica la «Gaceta»; entre otras, las siguientes disposiciones:

Disponiendo quede amortizada una plaza

de capitán de navío, por pase a la reserva de don Juan Flores Caviece.

Estableciendo desde 1.º de Abril el servicio de señales horarias de la estación radiotelegráfica de San Carlos (Cádiz).

Dictando reglas relativas a las Asociaciones de Maestros, Patronatos, y Congregaciones religiosas.

Concediendo el «regium excoatur» a don Manuel Ibarbun, cónsul general de Nicaragua en Cádiz.

Idem idem a don Carlos Campos, cónsul general de Chile en Sevilla.

Idem idem a don José Francisco Boissier, vicecónsul honorario de Costa Rica en Las Palmas.

Idem idem a don Miguel Patrocinio Ferrer, cónsul de San Salvador en Barcelona.

Idem idem a don E. M. Quisser, cónsul de Bélgica en Bilbao.

Idem idem a don Vicente Buiser, vicecónsul de Inglaterra en Barcelona.

#### Mañana se firmará el Tratado franco-español de aviación

Mañana, en el ministerio de Estado, se firmará el Tratado de aviación entre Francia y España.

En ausencia del embajador francés le sustituirá el encargado de Negocios de dicha embajada.

#### Una nueva línea de comunicación entre Londres y Ginebra

El ministerio de Estado ha comunicado hoy a la Asociación de la Prensa que los periodistas acreditados cerca de la Sociedad de Naciones, cuentan con una nueva línea de comunicación en Ginebra, que permitirá transmitir a Londres tres telegramas simultáneos.

Para Señoras y Señoritas, en El Metro gran surtido de crespones seda desde 3 pesetas y Etamines preciosos desde 1'50.

#### Dietas y abono de viajes a un juez de Instrucción

Se han asignado dietas de 22'50 pesetas por cada uno de los días que salga de su residencia, más el abono de los viajes desde Córdoba a Priego, al abogado del Estado don Juan Izaso del Valle, juez que instruye el sumario por el desfalco descubierto en la caja municipal de Priego.

#### Los ministros que han despachado con el Rey

Esta mañana han despachado con el Rey los ministros de la Guerra y Marina, que sometieron a la firma del Soberano varios decretos.

#### Los militares portugueses han sido recibidos por el Rey

A mediodía recibió don Alfonso varias audiencias, entre ellas la del general de brigada don Gonzalo González de Lara.

Después estuvieron en Palacio, siendo recibidos por el Monarca, el embajador de Portugal señor Mello Barreto, que iba acompañado del agregado militar y de la comisión de militares de aquel país, que vinieron con el equipo de fútbol que contendió el pasado lunes con el equipo de la guarnición de Madrid.

Los comisionados cumplieron al Rey, quien tuvo palabras de afecto para la vecina República.

#### La Memoria del Banco de Crédito

El ministro de la Gobernación fué visitado este mediodía por el director del Banco de Crédito Local.

Este le hizo entrega de la Memoria anual y le dió cuenta de la marcha de dicha institución.

#### Martínez Anido marchará mañana a Ciudad Real

Mañana saldrá el ministro de la Gobernación, acompañado de su ayudante el comandante de artillería señor Martínez Valera para Ciudad Real.

El general Martínez Anido visitará Socuéllanos y otros puntos y el viernes regresará a Madrid.

### El Seguro contra los pedriscos

El ministro de Trabajo recibió en su despacho al representante de la Asociación de Agricultores de España.

Este, en su entrevista con el señor Anón se ocupó del Seguro contra el pedrisco.

Después recibió el ministro a una comisión del gremio de albañiles.

### Ha quedado constituida la Junta de corredores de Comercio

Bajo la presidencia del director de Comercio, se ha constituido la Junta Central de Corredores de Comercio, creada en virtud de reciente decreto.

En ella forman los respectivos sindicatos-presidentes de los Colegios de Valencia, Zaragoza, Sevilla, Santander, Ciudad Real, Gijón y Reus.

Después de tomar las Juntas posesión de sus cargos, pasaron a cumplimentar al ministro, a quien dieron las gracias por la creación del nuevo organismo.

### Las visitas recibidas por Calvo Sotelo

El ministro de Hacienda fué visitado esta mañana por el director del Instituto de Coruña y el director general de Carabineros.

También visitó al señor Calvo Sotelo el vicepresidente del Patronato de Coruña, señor Rueda, quien trató de asuntos de interés local.

### Se pide la creación de la asignatura de Microbiología en Farmacia

Esta tarde recibió el ministro de Instrucción al rector de la Universidad Central y a una comisión de catedráticos.

Estos le pidieron la creación en la enseñanza de la facultad de Farmacia de la asignatura de Microbiología.

### Para combatir la plaga de langosta en la zona del protectorado

Por el director general de Agricultura se ha remitido a Melilla por haberlo solicitado el director general de Marruecos y Colonias, los elementos necesarios para combatir la plaga de langosta que se ha presentado con caracteres alarmantes en algunos puntos de la zona del protectorado español.

### En beneficio de los niños en el período pre-tuberculoso

El conde de Casals ha solicitado del director general de Agricultura, se acuda al aprovechamiento del monte de San Rafael, a fin de abastecer de aguas a aquel apeadero y ponerlo a disposición del Patronato Antituberculoso, con objeto de que puedan ser enviados los niños que se encuentran en el período pretuberculoso.

### Vellando recibirá a Martínez Anido en Socuéllamos

Se sabe que el director general de Agricultura se trasladará el viernes a Socuéllamos, donde recibirá al ministro de la Gobernación.

### La Importación de ganado vacuno en condiciones de sanidad

Por la Dirección general de Agricultura se han dictado las oportunas órdenes, a fin de comprobar el estado de sanidad del ganado que se importe, pues se sabe que se ha reproducido la glosopeda en el extranjero.

### Vista de una causa en el Supremo contra un sargento y seis legionarios

Esta mañana se reunió la Sala de Justicia del Consejo de Guerra y Marina para ver la causa seguida contra el sargento de la Legión Enrique Gusber Hombart y seis legionarios.

La Sala fué presidida por el general Ardanaz.

En Consejo ordinario el sargento fué condenado a seis meses y un día de prisión y los legionarios fueron absueltos.

Hoy el Fiscal solicitó que se impusiera la misma pena al sargento.

El defensor comandante Matilla, pidió la absolución de su patrocinado.

Los defensores de los demás legionarios solicitaron la confirmación de la sentencia dictada por el Consejo ordinario.

La vista quedó concluida para sentencia.

## Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han resultado premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas: **33.728**, Barcelona, La Línea, Granada.

Con 70.000 pesetas: **26.462**, Madrid, Almería, Oviedo.

Con 40.000 pesetas: **11.553**, Valencia.

Con 20.000 pesetas: **23.794**, Barcelona, Madrid, Sevilla.

Con 3.000 pesetas: 35.126, Sevilla, Madrid, Astillero; 30.439, Madrid, La Línea, Málaga, Sevilla, Madrid; 4.154, Tarifa, Barcelona, Valladolid; 9.516, Villarreal, Madrid, Gijón; 22.284, Valdepeñas, Madrid, Sevilla; 4.338, Lugo, Madrid, Zamora; 17.676, La Línea, La Unión; 33.449, Tolosa; 24.415, Barcelona, Cádiz, Zaragoza; 8.724, Palma de Mallorca, Málaga, La Coruña; 3.149, Granada; 36.724, Barcelona; 20.843, Barcelona; 32.543, Linares; 36.633, Barcelona, Granada, Reus.

Ver para creer; antes de comprar cortes de traje para caballero visitar El Metro o sus Sucursales que les conviene.

## De Provincias

### En Barcelona ha empezado la vista de una causa en la que se pide para el procesado la pena de muerte

#### BARCELONA El embajador de Italia en Barcelona

Barcelona 21.—Ha llegado a esta capital el embajador de Italia en Madrid.

En la estación fué recibido por algunos diplomáticos, el cónsul italiano y varios individuos de la colonia de su país.

#### Ha comenzado la vista de la causa instruida en Mataró

Barcelona 21.—Ante la Sección 4.ª de esta Audiencia ha comenzado esta mañana la vista de la causa instruida por el juzgado de Mataró contra Pablo Mercader.

A éste se le acusa de los delitos de homicidio y tentativa de violación y por los que se le pide la pena de muerte.

El procesado en su declaración ha negado los hechos que se le imputan.

Los peritos médicos han prestado declaración afirmando que el procesado es un individuo normal pero que lucha con los deseos brutales.

El fiscal, el acusador privado y el defensor, han elevado a definitivas sus conclusiones.

El presidente de la Sala en vista de lo avanzado de la hora, suspendió la sesión hasta mañana.

Trajes hechos para caballero y niños, en El Metro y Sucursal número 3 en calle Concepción, gran surtido a precios de ocasión.

#### Auto de prisión contra un inspector de policía de Barcelona

Barcelona 21.—Se ha dictado auto de prisión sin fianza, contra un inspector de policía de la plantilla de Barcelona.

La medida judicial ha obedecido a una denuncia formulada contra el aludido inspector por un médico de esta localidad.

#### GRANADA Un niño cae a una fuente y perece ahogado

Granada 21.—Comunican de Cojayar, que en el cortijo «La Calderilla», el niño Francisco López Moreno, de dos años de edad, cuando se hallaba jugando, cayó a una fuente.

Rápidamente acudieron en su auxilio sus familiares, pero cuando lo extrajeron era ya cadáver.

#### ZARAGOZA En una reunión se trata de la corrida goyesca

Zaragoza 21.—Se ha reunido esta mañana el Comité Ejecutivo del centenario de Goya.

Se trató de los festejos que habrán de celebrarse a primeros de la semana próxima y de la corrida goyesca, a la que se le quiere dar la mayor brillantez.

# Del Extranjero

**Ya conocen los nombres de los tres anarquistas que asesinaron en París al fascista Savorelli.**

**Una madre deja morir a su hijo y después quema el cadáver**

París 21.—Dicen de Brest que una mujer llamada Luisa Liandrat, dió a luz hace días a un niño, fruto de unas relaciones ilícitas.

La madre dejó morir a la criatura y después quemó el cadáver, enterrando las cenizas en el campo.

Hoy fué detenida la madre criminal, que se declaró autora del infanticidio.

**Un acto de fraternidad franco-americana**

París 21.—Madame Homer Gage, cuyos esfuerzos caritativos en favor de los huérfanos de la guerra, la han rodeado de admiración, fué condecorada ayer en la embajada de los Estados Unidos, con la roseta de oficial de la Legión de Honor.

El vicepresidente de la Fraternidad Franco-Americana, después de imponerle las insignias, pronunció breves frases recordando la meritoria labor de Mme. Gage.

**El joven extraído degollado del Sena, parece fué víctima de un drama pasional**

París 21.—La policía ha continuado practicando averiguaciones para descubrir al asesino de Andrés Canú, cuyo cadáver fué extraído ayer del río Sena.

Se concede importancia a los antecedentes adquiridos sobre la conducta que observaba el interfecto y que no eran muy recomendables.

Recientemente riñó con su amante, pues se proponía contraer matrimonio, y es posible que la joven abandonada, para vengarse lograra entrevistarse con Canú y después de una acalorada disputa, le seccionara el cuello con una cuchilla.

En el lugar donde se supone se desarrolló el suceso, no se han encontrado huellas de lucha ni manchas de sangre, ni los marineros que durante toda la noche estuvieron por aquellos alrededores, oyeron nada.

Ello permite suponer que fué asesinado ya en París o en Argenteuil y conducido en coche hasta arrojarlo al Sena.

**Painlevé habla del problema financiero ante sus electores**

París 21.—Comunican de Bourg-Bresse que el ministro de la Guerra ha pronunciado en Thory, durante un banquete en su honor, un importante discurso.

Dijo el señor Painlevé que la cuestión que apasiona hoy sobre las demás, es la de la seguridad y de la paz internacional.

¿Para qué reconstruir—dice—si un nuevo ciclón puede desvastarlo todo?

Después, hablando del franco, añadió lo siguiente:

Sin entrar en discusiones minuciosas sobre la estabilización y revalorización parcial, estamos todos de acuerdo en que es

necesario evitar que el franco baje más de su valor actual y evitar que los especuladores se aprovechen del trabajo honrado para transformar el mundo en un vasto tapete verde.

Elogia a Poincaré, que con su política evitó la bancarota que era inminente.

**La muerte de Savorelli fué acordada por un Tribunal anarquista**

París 21.—La policía ha descubierto ya a los tres autores de la muerte del fascista Angelo Savorelli.

El principal culpable es el profesor de Filosofía Luis Bernieri, afiliado al partido anarquista italiano y miembro influyente de la concentración antifascista, que se encuentra refugiado en Francia.

Los otros dos son el socialista Antonio Bonito, que estaba en relaciones con el anarquista Modugno, autor del atentado cometido hace cuatro meses contra el cónsul italiano en Francia, y el también italiano Antonio Paván.

Según las investigaciones practicadas, la muerte de Angelo Savorelli fué acordada por un Tribunal anarquista, que encargó a los citados individuos de ejecutar el acuerdo.

**Los campesinos obligan al Príncipe Carlos a gritar contra el Gobierno de Bratiano**

Belgrado 21.—Despachos recibidos de Bucharest dan cuenta de que durante la manifestación popular de los campesinos en la capital rumana fué detenido por los manifestantes el automóvil en que viajaba el príncipe Carlos.

Los más exaltados coaccionaron al príncipe, obligándole a que profiriera gritos contra el Gobierno de Bratiano.

**Es lo más probable que Tunney se enfrente con Henney**

Nueva York.—Ha sido imposible hasta ahora preguntar a Tunney, que se haya en Miami, con qué boxeador se enfrentará en el combate del próximo Junio para defender su título de campeón mundial de boxeo.

No se sabe si lo hará con Risko, Henney o Sharkey, pero parece lo más probable que sea con Henney.

**Los delegados soviéticos insisten en recomendar el desarme total de los países**

Ginebra 21.—Han continuado los trabajos preparatorios de la Comisión que organiza la Conferencia del Desarme.

El delegado representante de la Rusia soviética, señor Livitnoff, sometió a la Comisión una propuesta del Gobierno de los Soviets para que se adoptara una moción en el sentido de recomendar a todos los países adheridos el desarme integral.

Dijo que esta cuestión debía ser tratada con toda urgencia.

El delegado alemán, conde de Bernstorff y el ministro turco de Negocios Extranjeros, apoyaron la propuesta presentada por el delegado de los soviets. La Comisión no adoptó acuerdo alguno sobre el particular.

**Está ardiendo un bosque que amenaza destruir varios pueblos**

Reing 21.—En el bosque de Neuville se ha declarado un incendio imponente, que lleva ya destruidas cincuenta hectáreas.

Todas las brigadas de bomberos de los pueblos próximos amenazados por el fuego, trabajan incesantemente en la extinción del incendio, que toma proporciones alarmantes.

**Los campesinos rumanos van a definir sobre la actitud del príncipe Carlos**

Buckarest 21.—Los campesinos organizan para el día 25 un Congreso en Alba Julia, para definir sobre la actitud del príncipe Carlos.

**Se acuerda reintegrar al partido comunista a Zinovief y Kamenef**

Moscú 21.—La Comisión Central de fiscalización comunista ha acordado reintegrar al partido a Zinovief y a Kamenef, que habían sido expulsados.

**No hay tales desórdenes en Afganistán**

Nauen 21.—La legación de Afganistán en Berlín desmiente los rumores sobre supuestos desórdenes en dicho país, como consecuencia del cambio de régimen en el trabajo.

Filigrana verdad, así merece llamarse el surtido de cortes de traje para caballero, que ha recibido El Metro y sus Sucursales,

## RAPHAEL

Casa en Madrid, Paseo de Recoletos, 14. Presenta su colección de vestidos y abrigos en esta ciudad los días 20, 21 22, y 23. Hotel Regina.

# Informaciones de hoy 22

## Tribunales

### Sentencias

Sección primera: Del juzgado de Córdoba, distrito de la Izquierda, por raptó, a Juan José Valero Garcia a un año, ocho meses y veintiún días de presidio correccional.

Sección segunda: En la causa procedente de Montoro, por tenencia de armas, se condena a Pedro José Serrano Moral a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

### Juicios para hoy

En la Sección primera se verificará hoy la vista de la causa procedente del juzgado de La Rambla, por estafa, contra Pedro Garcia. Será defendido por el abogado señor Espina y representado por el procurador señor León Avilés.

En la misma Sala se efectuará la vista de la causa procedente del juzgado de Córdoba, por atentado, contra José Fernández Santos y otro. Defenderá a los procesados el abogado señor Gisbert y llevará la representación el procurador señor Usano.

En la Sección segunda se efectuará la vista de la causa procedente del juzgado de Posadas, por robo, contra Antonio Sánchez González y otros.

## Militares

### Presentados

Cumplimentaron al señor gobernador militar de la provincia, el capitán de Caballería don José de Betancourt y el capitán de Infantería don Arturo Méndez, que llega de Madrid con permiso.

### Consejos de guerra

Hoy se verán en la Sala de la Audiencia del regimiento de la Reina, dos Consejos de guerra.

El primero tendrá lugar a las once de la mañana, contra Alfonso Rodríguez de la Vega, por el delito de agresión a la fuerza armada. El procesado será defendido por el capitán Gutiérrez Garciel.

Y el segundo se efectuará por la tarde, contra el cabo de la Guardia civil Enrique Ballesteros Rueda, que en El Viso dió muerte a Antonio Delgado (a) El Selijo.

Será defendido el procesado por el comandante de Infantería don Guillermo García Carrasco.

## San Rafael

Fábrica de Harinas por cilindros sistema Daverio  
**Ricardo Vega Gracia**  
 Espejo (Córdoba)

## Movimiento de viajeros

### En los andenes

Marcharon a Madrid: Miss Willian, miss Adela y miss Hunferd Leet, de San José de California.

### En los hoteles

Hotel Regina.—Don Francisco Villa Hidalgo, don Ricardo Schellean, Mr. Souguitot Jean, Mr. Mary Julisptese, E. B. Wuesckee y Mr. Francis Vilssens.

Hotel España y Francia: Don Félix Herrero Francisco, don Rafael Sanz Nadal, M. Ricardo Stampadanch, M. Kael Motlle y don Eugenio Capo de Gan.

Antes de comprar telas blancar recordar que las marcas especiales que se venden en El Metro son las mejores y más económicas.

## UNA BODA

En la iglesia parroquial de San Pedro, y en la capilla de los Santos Mártires, se han unido con los lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita Rosario Rosas Carrillo con el probo oficial del Catastro don Benito Aguera Polo.

Entraron en la iglesia a los acordes de «Tanhauser», llevando la cola la encantadora niña, sobrina de la novia, Teresa Carrillo Pastrana.

La novia lucía precioso traje de crespón blanco bordado en cristal y velo de Chantilly. El novio vestía de etiqueta.

Actuaron de padrinos don Pedro Canto Avila y su esposa doña Mariana Aguera Polo; de testigos don José Carrillo Pérez, tío de la novia; don Antonio Guerrero, don Cipriano Martínez, don Juan Carrillo, don José Poyato de los Rios, don Juan Serrano, don Manuel Salado, don Juan R. Montes Polo, don Antonio Tiscar y don Enrique Hidalgo.

Que sean muy felices.

# Belleza, Elegancia, Fuerza, Velocidad, Lujo, Resistencia

Todo esto reunido lo encontrará en el



Vea usted los últimos modelos

Concesionario:

**ARTURO MÉNDEZ MALDONADO**  
 Gran Capitán, 28

**CÓRDOBA**

## Noticias locales

### Banco Central

Hemos recibido un ejemplar de la memoria correspondiente al Ejercicio de 1927 de esta entidad, y que revela elocuente y próspero y floreciente estado de la institución bancaria.

### Academia de Ciencias Médicas

Esta Corporación celebrará sesión ordinaria hoy jueves, a las seis y media de la tarde, en el local del Colegio de Médicos. Tema: «Deformaciones y anomalías congestivas del intestino grueso en el niño», por el doctor Pablós, y «Patogenia de la Eclampsia puerperal», por el doctor Rincón.

### «Córdoba Deportiva»

Hemos recibido el número 140, correspondiente al miércoles de la semana actual, de la importante revista de deportes y espectáculos titulada «Córdoba Deportiva». El sumario de este interesante número es el siguiente:

Una propaganda original de automóviles, Se dice, por Robinito; Camperas, por Luis de Castañeda; Los partidos del domingo y lunes, por Robin de Bois; Desde la Meca de los deportes, por Toby; Página sevillana, por Ergam; Unas palabras de boxeo, por A. M. C.; Un merecido elogio de la revista «Auto»; Partidos en Madrid y provincias; Mensajeras. Espectáculos, por el reporter Iris; Los que no son parientes; la importancia del cine, y otras informaciones.

Ilustran sus páginas algunos grabados de actualidad y en la portada presenta un detalle de una montería.

## El que no sabe es como el que no ve

Por esta razón antes de comprar cortes de traje para caballero conviene visitar la casa de tejidos conocida por El Metro, pues se ha recibido el nuevo surtido de entretiempos, y es de tal importancia, y sus colecciones tan extensas, que hay para todos los gustos y todas las fortunas.

Con referencia a precios no hay quien iguale, pues sabido es, que por las grandes compras que se hacen para surtir las tres Sucursales y casa Central, se consiguen precios que no cabe competencia posible.

Nada cuesta comprobarlo.

Precio fijo verdad marcado con números.

Todos saben comprar en El Metro.

Casa Central: Mármol de Bañuelos, n.º 2.

Sucursales: San Agustín, n.º 30; Deanes, 29 y 31 y Concepción, n.º 30.

## DE TEATROS

### Duque de Rivas

Excelente interpretación dió anoche la compañía Bove-Torner a la comedia del Pastor Poeta que tiene por título «Un alto en el camino».

Luis Torner en su papel de Juan Francisco se hizo acreedor al aplauso del público.

Sobre todo en el recitado del canto a Madrid, fué calurosamente aplaudido.

También Laura Bove dió vida y expresión al papel de Rosalia, consiguiendo destacar entre sus compañeros.

Trini Guitart, Antoñita Morato, Trini Delor, Paquita Delor, Mercedes Bayona, Julia Más, Luisita Satrustegui, Julita Mateo, y las señoras Zurquete, Ramírez, Angles, Esquembre, Perello, Gamborino, Díaz, Ródenas y Ruiz, cumplieron discretamente su cometido, consiguiendo una excelente interpretación de la obra y los aplausos del público.

Para esta noche se anuncia el estreno de la comedia de Azorín, «El Doctor Frégoli», acerca de cuyo valor tantos y tan variados comentarios hizo la prensa.

## Pequeños sucesos

### Capítulo de caídas

En la calle Cabrera dió una caída casual el niño de siete años Antonio Los Muñoz y se causó una herida contusa de carácter leve en el arco superciliar izquierdo, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

También en dicho establecimiento benéfico fué asistido de erosiones en la cara y nariz Francisco Roldán Dueñas, que en estado de embriaguez dió una caída en la vía pública.

### Mordido por un perro

El niño de ocho años Vicente Castro Casas fué mordido por un perro, que le causó una herida contusa en la pierna izquierda.

Recibió asistencia facultativa en la clínica de la calle de Góngora, dándose cuenta del hecho al juzgado.

### Quemaduras

En su domicilio, calle del Amparo número 19 y hallándose haciendo la colada la joven de 14 años Antonia Ortiz Pérez tuvo la desgracia de que se le volcase encima una olla de agua caliente.

La joven resultó con quemaduras de primer grado en el pié derecho.

Fuó asistida de dichas quemaduras en la Casa de Socorro.

### Riña y escándalo

En la calle de San Fernando promovieron reyerta Recaredo Sánchez Marzo y Rafael Lorito.

Intervino en la bronca Rafaela López Carrillo, que resultó con una herida incisa en el dedo índice de la mano derecha, de la que fué asistida en la Casa de Socorro.

Sánchez quedó detenido en la Comisaría de Vigilancia a disposición del juzgado.

Velos tul gran novedad, y telas negras para Señoras, en El Metro extensísimo surtido a precios increíbles.

## Firma de esponsales

En el domicilio de los padres de la novia y ante el rector de la parroquia de San Pedro señor Jaén Abril, firmaron sus esponsales el domingo por la noche la señorita Rosa Aureliano del Pino y don José Alfaro Muñoz, empleado del Banco Hispano Americano.

Firmaron en calidad de testigos por parte de la novia los industriales de esta plaza don Ramón López, don Rafael Segorbe Carmona y don Ramón Medina Ortega, y por parte del novio don Rafael Rodríguez Cansino, cajero del Banco Hispano Americano, y los funcionarios del mismo don José Pérez Cañero y don Luis Gutiérrez de los Ríos.

La boda se ha concertado para el mes de abril próximo.

## Bolsa de Madrid

### Cotización oficial del día 21 de Marzo de 1928

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100. . . . .	77'25
Deuda exterior 4 por 100. . . . .	89'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1920. . . . .	96'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1917. . . . .	94'75
Banco de España . . . . .	595'00
Banco Central. . . . .	181'00
Compañía Arrendataria de Tabacos . . . . .	225'00
Compañía Mengemor S. A. . . . .	270'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100. . . . .	94'25
Cédula hipotecaria 5 por 100. . . . .	101'00
Cédula hipotecaria 6 por 100. . . . .	110'50
Francos. . . . .	23'45
Libras. . . . .	39'00
Dollars. . . . .	59'50
Liras . . . . .	0'05

Vea antes

el

# CHEVROLET

Ignacio Crespo C. en S.

EXPOSICIÓN:

Sevilla, 1 y 3

Oficina, Talleres y Garage:

Avenida Cervantes, 16

CÓRDOBA

# Información telefónica

**En el Consejo de ministros es leída la contestación a la propuesta de reingreso de España en la Sociedad de Naciones y que será conocida mañana**

**También se dió cuenta de los dictámenes que se someterán a discusión del pleno de la Asamblea**

## De Madrid

**Se han concedido cruces del Mérito militar a varios jefes y oficiales del ejército francés.**

Madrid 22, de la 1 a las 4 madrugada.

**La contestación de España a la invitación de reingreso en la Sociedad de Naciones y que será conocida mañana**

Esta tarde se ha reunido en la Presidencia el Consejo de ministros.

A las siete llegó el marqués de Estella al palacio de la Castellana, y poco después quedaba reunido el Consejo.

Al entrar, el ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que llevaba un expediente de saneamiento de Canarias, otro sobre el Patronato de protección a los animales y plantas y otro acerca de las drogas tóxicas.

A las nueve y media terminó el Consejo, y a la salida, el general Primo de Rivera dijo a los informadores que había leído a sus compañeros de gabinete la nota de contestación a la invitación de la Sociedad de Naciones para el reingreso de España en dicho organismo.

Anunció que la nota será sometida mañana a la firma del Rey y mañana mismo será conocida por la opinión.

Poco después el ministro del Trabajo facilitó la siguiente referencia oficiosa de la reunión:

«Presidencia y ministerio de Estado: El Gobierno ha examinado la propuesta del jefe del Gobierno y ministro de Estado, relativa a la contestación que ha de darse a la Sociedad de Naciones, por su invitación al reingreso de España en dicho organismo, y de la que se dará mañana cuenta al Rey.

Ratificación del convenio de la Conferencia del Opio.

Se acordó tomar en consideración y que pasen al pleno de la Asamblea los siguientes dictámenes: 1.º Proyecto de Fomento sobre el aprovechamiento de aguas subterráneas. 2.º Libros segundo y tercero del

Código penal. 3.º Régimen de la Propiedad de investigación y explotación de yacimientos petrolíferos. 4.º Aplicación individual de la ley de 10 de Julio de 1885 llamada de Sargentos, y será objeto de nuevo estudio del Gobierno la petición de auxilio y construcción de una hospedería en Covadonga y habilitación del palacio de Bellas Artes.

Gobernación: Reglamento por el que se ha de regir el Patronato de Protección a Animales y Plantas.

Proyecto de creación del Comité de Saneamiento de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas.

Trabajo: Se aprobó el proyecto de Codificación de viviendas de Barcelona.

Guerra: Concesión de medallas de Sufrimientos por la Patria.

Fomento: Se aprobaron varios expedientes de trámite.

Autorización para concurrir al Congreso de Transportes y Automóviles que se celebrará en Roma del 6 al 10 de Mayo.

Gracia y Justicia: Se aprobó el proyecto de modificación de las condiciones de trabajo en prisiones, y otro sobre la inejecución de sentencia de la Sala tercera del Supremo, que fué revocada, y por la que se dió de baja en el escalafón al registrador de la Propiedad de Bilbao.

**Un niño atropellado y muerto por un tranvía**

En la calle de O'Donnell, de Tetuán de las Victorias, se registró hoy un accidente desgraciado, que costó la vida a un niño.

Poco después del mediodía, atravesaba la mencionada calle el niño Luis Escarpia, a quien acompañaba su madre, en momentos en que cruzaba un tranvía, que atropelló a la criatura, causándole la muerte.

El trágico fin del muchacho impresionó hondamente a los transeuntes.

Filigrana verdad, así merece llamarse al surtido de cortes de traje para caballero, que ha recibido El Metro y sus Sucursales,

**En breve llegará otro avión militar trimotor**

Dentro de breves días llegará a Madrid otro avión militar trimotor de bombardeo.

**Las secciones que se han reunido en la Asamblea**

En la Asamblea se reunieron esta tarde las secciones 1.ª, 9.ª, 7.ª y 11.ª

La primera (Leyes Constituyentes) comenzó la discusión de la moción del señor Yanguas.

A la reunión asistió el señor La Cierva.

**Don Galo Ponte conferencia con Yanguas**

Esta tarde acudió al palacio de la Asamblea el ministro de Gracia y Justicia, donde celebró una larga conferencia con el presidente señor Yanguas.

**El cadáver del capitán Lastra es trasladado a Valladolid**

A las cinco de la tarde se ha celebrado la conducción del cadáver del capitán aviador don Vicente Lastra, víctima del accidente de aviación registrado ayer en Villarrubia.

El féretro iba envuelto en la bandera nacional y llevado a hombros de compañeros del infortunado aviador.

El cadáver fué trasladado a Valladolid.

**El chófer herido por Valencia II presta declaración ante el juzgado**

El chófer herido por el diestro Valencia II en la Puerta del Sol, ha mejorado notablemente.

Hoy prestó declaración ante el juzgado. Se cree que su declaración no haya sido desfavorable a Valencia, puesto que no se ha dictado resolución judicial alguna contra él.

**Se necesitan mecanógrafos para Fernando Poo**

En la dirección general de Marruecos y Colonias se ha facilitado esta noche una nota oficiosa.

En ella se da cuenta de un concurso para proveer dos plazas de mecanógrafos en Fernando Poo, con el sueldo de 2.500 pesetas y una gratificación de 5.000.

El plazo de admisión de instancias expira en 13 de Abril, y los ejercicios empezarán el día 20 del mismo mes.

### Concesión de condecoraciones a varios militares franceses

En la Presidencia entregaron a los periodistas, esta tarde, una nota en la que se da cuenta de haberse concedido a un teniente coronel de Infantería, a un coman-

dante, a un capitán y a un teniente de navío del Ejército y Armada francesa cruces del Mérito militar con distintivo blanco, como premio a los servicios prestados en la oficina mixta de Málaga.

### Cese en el mando de una mehalla

Se ha dispuesto cese en el mando de la mehalla de Tarfesi el capitán don José Cameira.

## De Provincias

### En Barcelona se presenta en la cárcel una muchacha llevando unas pistolas a un recluso

#### BARCELONA

### Una muchacha desconocida lleva a un recluso dos pistolas

Barcelona 21.—Esta mañana se presentó en la cárcel una muchacha con un cestito destinado al recluso Jaime Serra.

Abierto el cesto por los empleados vieron que contenía cubiertas con dulces y frutas dos pistolas con cargadores.

Poco después se presentó la madre del recluso y fué detenida.

La mujer dijo que no sospechaba quien fuera la joven que había llevado el cesto.

El recluso Julio Serra es muy vigilado, pues varias veces ha pretendido fugarse.

### Por Irse de Lugo

Barcelona 21.—En el correo de Madrid ha detenido la policía a Francisco López, que ha cumplido en la prisión de Alcalá tres años por robo y se hallaba en libertad condicional.

Dicho individuo estaba obligado a residir en Lugo y debía presentarse a las autoridades.

### Cae al rio y es salvada por un vecino

Barcelona 21.—Comunican de San Vicente de Castellet que una niña de pocos años, que marchaba con sus padres por la vía, al pasar por un puente resbaló en los rieles y cayó.

La niña quedó cogida al rail, hasta que falta de fuerzas, soltó las manos y cayó al río desde una altura de 20 metros.

Un vecino que presencié el accidente se arrojó al agua y logró sacarla ilesa.

### Visita a Poblet

Barcelona 21.—Esta mañana marchó el capitán general al Monasterio de Poblet, acompañado del presidente de la Diputación.

### Un obrero herido cuando trabajaba en el tendido de una línea

Barcelona 21.—En la carretera de Barcelona a Gerona, a cinco kilómetros de esta última población, fué víctima de un accidente del trabajo el obrero Pedro Escamilla, de 26 años, empleado de la Compañía Telefónica Nacional.

A dicho obrero le cayó encima un poste de la línea en cuyo tendido trabajaba y le produjo heridas de pronóstico reservado.

### En causa por estafa se dicta fallo absolutorio

Barcelona 21.—La Sala tercera de la Audiencia ha dictado fallo absolutorio en la causa instruida contra Enrique Boch Quintana, acusado de la estafa de 50.000 pesetas a una fábrica de sedas.

#### BILBAO

### El Crédito de la Unión Minera convoca a junta de acreedores

Bilbao 21.—La Comisión liquidadora del Crédito de la Unión Minera acordó convo-

car las juntas generales de acreedores y de accionistas para el mes de Junio. También acordó pagar, con fondos que obran en su cuenta corriente procedentes de la Naviera Easo, cuyas acciones le pertenecen en su totalidad, doce pesetas y media por acción en concepto de dividendo de dicha naviera por utilidades del año.

Doscientas mil pesetas, es decir, veinticinco por acción, a cuenta de la suma asignada el año 1927 a amortización del valor de los buques y como devolución de capital, y pagar otras doscientas mil pesetas, es decir, veinticinco por acción, en el mismo concepto por los recursos procedentes de liquidación de la cuenta de compraventa de petróleos.

#### SAN SEBASTIAN

### La colocación de la primera piedra para unas escuelas

San Sebastián 21.—En Zumaya se verificará el día 29 la colocación de la primera piedra del nuevo edificio para escuelas graduadas.

#### VALENCIA

### Tres niños se fugan del Colegio y se dedican a correr mundo

Valencia 21.—En el tren mixto han llegado hoy procedentes de Madrid, tres niños llamados José de Dios López, natural de Mancha Real; Julio Fabra, de Badajoz, y José Benavente, de Alcalá.

Los tres pequeños se habían fugado del Colegio Benéfico del Trabajo, de Madrid, y después de andar un largo trayecto se subieron en el tren.

DR. VICTORIANO BENITEZ  
ESPECIALISTA  
EN ENFERMEDADES CRÓNICAS  
CARDIO-PULMONARES  
Y ENFERMEDADES DE LOS  
ORGANOS RESPIRATORIOS Y DEL  
SISTEMA CIRCULATORIO  
MÁLAGA

Facilitado folletos  
a quien lo  
solicite

ASOCIACIÓN  
CLÍNICA  
DE  
ENFERMEDADES CRÓNICAS  
CARDIO-PULMONARES  
DEL  
Doctor Benítez  
UNICA DE SU CLASE EN  
ESPAÑA

Tratamiento especial de  
las afecciones del corazón,  
ya neuróticas ya orgánicas.

Medios originales para  
combatir las bronquitis y  
bronco-pneumonías cróni-  
cas, así como la gangrena  
pulmonar y abscesos pul-  
monares.

Procedimiento terapéuti-  
co racional contra el asma  
bronquial y enfisema pul-  
monar.

AUGUSTO FIGUEROA (CISTER) 14 Y 16

Enfermedades crónicas cardio-pulmonares, y estados morbosos consecutivos, que se tratan en este Centro.

Astenia cardíaca.—Palpitaciones de corazón.—Taquicardia nerviosa.—Bradycardia esencial.—Hiposistolia.—Cardialgia.—Asma cardíaco.—Insuficiencias y estenosis aórticas, auriculo-ventriculares y valvulares.—Pericarditis, y reuma concomitante.

Bronquitis pituitosa, mucosa, seca, purulenta, hemorrágica, y fétida.—Congestión pulmonar.—Bronquitis.—Neumonía intersticial.—Caseismo pulmonar.—Absceso del pulmón.—Gangrena pulmonar.—Asma bronquial.—Enfisema pulmonar, y Tuberculosis pulmonar.—Estados consuntivos derivados de la gripe.

Estados morbosos cardio-pulmonares bastardos, efectos de la autovacuna, autosuero e inyecciones de cultivos.—Depauperación cardio-pulmonar consecutiva del abuso de los mercuriales.

Pleuresias seca y con derrame.

Augusto Figueroa (Cister)  
números 14 y 16

MÁLAGA

# Del Extranjero

**El general Carmona ha presentado su candidatura para la presidencia de la República portuguesa.**

**El Etna ha entrado en período de actividad**

Roma 21.—Comunican de Sicilia que el volcán Etna ha entrado en período de gran actividad, arrojando torrentes de lava.

**Mussolini anuncia que Italia concurrirá a la Exposición Ibero-Americana**

Roma 21.—El señor Tartabur, delegado de España en el Comité Ibero-Americano, ha sido recibido en conferencia por Mussolini, quien le manifestó que Italia concurrirá a la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.

**Ha sido presentada la candidatura del general Carmona para las elecciones presidenciales**

Lisboa 21.—Hoy ha terminado el plazo de presentación de candidaturas para las elecciones presidenciales.

Ha presentado su candidatura el actual presidente de la República, general Carmona.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que se vaya a la votación sin llevar armas.

**Unas declaraciones del ministro de Hacienda de Portugal**

Lisboa 21.—El ministro de Hacienda, que se encuentra en Cintra, ha declarado a los periodistas que se va a lanzar el anunciado empréstito para la reconstitución financiera del Estado, y otro para obras.

Añadió que el Gobierno tiene ya ofrecimientos de financieros de distintas nacionalidades que están dispuestos a acudir al empréstito.

**Las frases pronunciadas por Briand en la Conferencia de Tánger**

Paris 21.—«Le Matin» en su editorial de hoy, comenta las frases pronunciadas por el señor Briand en la primera sesión de la Conferencia de Tánger.

Dice que en ellas recordó el objeto de la Conferencia e hizo resaltar la cordialidad en que se habían desarrollado las negociaciones entre España y Francia.

**El Gobierno rumano declara que está descartada la cuestión dinástica**

Bucarest 21.—El Comité ejecutivo del partido nacional agrario ha ordenado a sus representantes en ambas Cámaras se retiren del Parlamento.

La Agencia Reuter desmiente las supuestas detenciones y la agitación en favor del príncipe Carol.

El Gobierno declara que la cuestión dinástica ya está descartada por completo.

**El almirante yanqui asegura que capturará a Sandino antes de que llueva**

Londres 21.—El almirante yanqui Sellers ha salido para Corinto con objeto de cooperar a la campaña que se va a desarrollar contra el general Sandino.

El almirante ha manifestado que tiene la seguridad de capturar a Sandino antes de que comience el período de lluvias.

**¿Será el avión de Hinchcliffe?**

San Juan de Terranova 21.—Según un despacho de Springdale en la costa N. O. ha sido encontrado un aeroplano.

El avión se dirigía, al parecer, hacia el Sur.

Los marinos del «Endeavor» dicen que una desviación de 200 millas al Norte de San Juan de Terranova, no es excesivo para que le haya sorprendido el mal tiempo.

La noticia no ha sido aún confirmada.

**No ha sido encontrado todavía el aviador Hinchcliffe**

Nueva York 21.—Después de la noticia de haber aparecido el aviador Hinchcliffe en el Estado de Maine, se han realizado pesquisas no lográndose encontrar rastro alguno.

**La Cámara norteamericana aprueba la concurrencia a la Exposición de Sevilla**

Washington 21.—La Cámara de representantes ha autorizado la proposición para que los Estados Unidos concurren a la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.

**Se ha acordado suspender la conferencia electoral a favor de Irigoyen**

Buenos Aires 21.—El Comité nacional del sector irigoyenista en el partido radical, que es conocido por la denominación de «Los personales», en reunión celebrada el domingo último acordó suspender la campaña en favor de Irigoyen, pues temen que algunos hombres del partido no identificados con estos elementos causen perjuicio a la campaña.

De persistir este acuerdo es seguro que en las elecciones de abril no se presente la candidatura de Irigoyen.

**Los comunistas griegos hacen frente a la policía**

Atenas 21.—A la salida de una reunión comunista se intentó realizar una manifestación, impidiéndolo la policía.

Los manifestantes hicieron frente, lanzando contra los agentes piedras y sillas, pero fueron dispersados a culatazos.

Dos oficiales de la Policía resultaron heridos y hubo muchos contusos por una y otra parte, practicándose numerosas detenciones.

**El delegado italiano opone razones a la proposición rusa**

Ginebra 21.—En el debate promovido sobre la proposición rusa pidiendo el desarme completo, pronunció un discurso el delegado italiano, quien manifestó que no es bastante el asegurar la paz militarmente y que un desarme comprende la economía social y otras medidas.

Los señores Clauzel (Francia), Cushendun (Inglaterra) y Sato (Japón), criticaron duramente el plan mientras que los Estados Unidos mostráronse opuestos a su discusión.

**La interpelación del ministro de Estado de Turquía**

Ginebra 21.—En la sesión de la Comisión preparatoria del Desarme habló ayer al ministro de Estado turco Tevfik, jefe de la delegación de su país, manifestando que prefería los tratados de conciliaciones regionales y el procedimiento de arbitraje obligatorio.

## LA VOZ en Huelva

(De nuestro corresponsal señor de la Corte.)

**Comida íntima.**—Ayer se celebró en la «Sala Chica» una comida organizada por varios amigos del diestro Diego Gómez Lainez, con motivo de su próxima marcha a Madrid, en donde se propone pasar la temporada actual.

Asistieron a dicha comida unos cuarenta comensales, entre ellos siete u ocho redactores de periódicos locales.

Según nos dicen, la comida resultó muy bien servida y reinó la mayor alegría.

**Los partidos de fútbol.**—Ayer y hoy se han celebrado importantes partidos de fútbol entre los equipos Extremadura F. C. y Real Club Recreativo.

El celebrado ayer resultó lucidísimo, haciéndose muy bonitas jugadas.

El Real Club Recreativo hizo cinco tantos por tres del Extremadura F. C.

En el partido de esta tarde ha conseguido el Real Club Recreativo tres tantos por uno de su contrincante.

Ambos partidos han dado ocasión de levantar al equipo Real Club Recreativo, que ha tenido una temporada muy floja.

**Suicidio.**—En Villanueva de los Castillejos puso fin a sus días el vecino de El Almendro, Domingo Martín Vázquez, de 40 años de edad, y estado soltero.

Para conseguir sus propósitos, aprovechó la ausencia de su familia y en una de las habitaciones de su casa ahorcóse.

Según referencia parece que el motivo de tomar tal resolución obedecía a una enfermedad crónica que desde tiempo venía padeciendo.—A. Corte.

19-3-1928.

**LA VOZ en la calle vende sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia.**

## Sección religiosa

### Santorial y cultos de hoy

Día 22.-Miércoles. Stos. Deogracias, Bienvenido y Pablo, obispos; Basilio y Octaviano y Santas Calinica y Basilisa, mártires.

**Vida del Santo.**-Genserico, Rey arriano de los vándalos, se apoderó de la ciudad de Cartago en el año 139, la hizo víctima de las mayores crueldades, y ordenó que su obispo Quodvultdeus, con otros varios sacerdotes y nobles fuesen abandonados a bordo de un bajel desmantelado, que sin embargo los llevó salvos a Nápoles. Después de una vacante de 14 años, fué consagrado obispo de Cartago San Deogracias, y dos años después Genserico saqueó a Roma y llevó al Africa innumerables cautivos de Italia, Sicilia, Cerdeña y Córcega, a quienes los moros y vándalos repartieron entre sí en las minas riberas del mar, separando sin respetos ni compasión las mujeres de sus maridos y los pequeños hijos de sus padres. Deogracias vendió cuanto tenía, aun los vasos de oro y plata de la Iglesia, para redimir a cuantos les fuese posible; les proveía de habitaciones y de camas y les suministraba todos los socorros, visitando, aún en medio de su edad decrepita, a los que se encontraban enfermos, no solo todos

los días sino muchas veces a deshora de noche. Rendido de tantas fatigas murió en el año 457, con inconsolable dolor de los cautivos romanos y de toda su buena grey. Fué preciso anticipar secretamente el acto de su entierro, porque el pueblo hubiera deshecho el cadáver con el piadoso fin de repartirse alguna reliquia. El calendario antiguo de Cartago, escrito en el siglo V, hace conmemoración de este santo el día 5 de enero; pero el romano lo hace en el 22 de marzo.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—En el Convento de Santa María de Gracia.

**Jubileo Permanente.**—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 22, a nuestra Señora de la Luz, en Santa Marina.



## Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41 **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 43.—CORDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## Las aguas debajo de la tierra

### 44 años de práctica en toda la nación

Descubro aguas subterráneas y aumento las existentes. Análisis, nivelación y presupuesto para fuentes públicas, riegos y abrevaderos.

Hasta finalizar el presente mes pueden avisar en Córdoba: Gondomar, 7. Papelería. Amaro A. Morán.

## Automóviles "Oakland," y "Pontiac"

Los nuevos modelos de fama mundial son los preferidos de público.

Tres cosas llaman la atención de todo el que conoce los coches «Oakland» y «Pontiac»:

### Líneas elegantes

### Motor admirable, potente, seguro, silencioso

### Precios baratísimos

La mayor garantía es probar los coches en las cuestas más pronunciadas.

Visiten la Exposición en la calle Sevilla, número 8

CONCESIONARIO EXCLUSIVO PARA CÓRDOBA Y NORTE DE LA PROVINCIA  
**Eduardo Hurtado M. del Valle**

## ¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGÜENTO MÁGICO**. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'50 pesetas.—Por correo 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.

## Hotel Andalucía

Pensión completa de 10 a 15 ptas.  
(Arenal, 8. Madrid (esquina Puerta del Sol))

## Velos - Mantillas

Hemos recibido un surtido grandioso con los dibujos de más novedad y los precios más baratos.

Velos desde 90 ctmos.  
Mantillas, desde 25 ptas.  
Mantos de luto, desde 5 ptas.

Antes de comprar, vea nuestros precios y surtidos.

## Almacenes Hierro Aragón

LIBRERÍA, 9  
y AYUNTAMIENTO, 2  
Proveedores del Economato Familiar

## Ricardo Villa-Zeballos y Lara

Excirujano de los hospitales de la guerra en Francia. Miembro de la Sociedad de Cirujanos de Paris

## Medicina y Cirugía

(Enfermedades del riñón, vejiga y próstata)

Pérez Galdós, 8, bajo (Gran Capitán)  
DE TRES A SEIS

## Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, Francisco González  
CORDOBA

## LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.